

## **MISEREOR Et USDAO : pour des formations universitaires plus adaptées aux Réalités locales**

*Le jeudi 12 mai 2022, l'USDAO a reçu monsieur Alexandre DOULINE, professeur chercheur à l'École d'Architecture de Grenoble et collaborateur de MISEREOR. Il accompagne le financement des projets.*



Cette visite se situe dans le cadre du partenariat que MISEREOR peut nouer avec l'USDAO pour appuyer la formation des étudiants. MISEREOR est l'Œuvre de l'Église catholique en Allemagne chargée du développement. Depuis plus de 60 ans, cette structure lutte contre la pauvreté en Afrique, Asie, Amérique

latine et Océanie et aide sans distinction tous ceux qui sont dans le besoin, quels que soient leur religion, leur couleur de peau ou leur sexe.

C'est une initiative de YAAM Solidarité, un partenaire de l'USDAO pour la valorisation de la construction en terre. Il s'agit pour Monsieur Alexandre DOULINE de réfléchir avec les responsables de l'USDAO sur des projets de développement de l'Université et comment travailler avec les architectes pour relever les défis liés aux changements climatiques.

Ce partenariat permettra à l'USDAO de proposer des projets pouvant être accompagnés par MISÉRÉOR pour le renforcement de la formation des étudiants et la concrétisation des projections sociales. Conformément à la vision de l'USDAO, les offres de formation proposées doivent s'accompagner de projections sociales. Il s'agit par exemple pour les étudiants architectes d'être enracinés dans leur milieu, d'être capables d'inventivité et plus sensibles aux réalités locales tout en y apportant des solutions conséquentes. Il en est de même pour les futurs médecins et juristes qui sont appelés à prendre soin de l'homme et à bâtir une société de justice pour le développement des pays africains. Les projections sociales devant accompagner la formation reçue à l'USDAO visent donc à apporter des solutions appropriées aux problèmes auxquels l'Afrique est confrontée dans divers domaines.

Ces projections sociales auxquelles tient l'USDAO trouvent un écho favorable chez MISEREOR dont les activités prennent déjà dans certains pays les mêmes orientations pour améliorer les conditions de vie des personnes défavorisées. MISEREOR peut accompagner

l'USDAO dans la mise en place des modules pédagogiques – curricula de formation sur cinq (5) ans – et d'un comité d'orientation stratégique, l'organisation du dialogue entre ingénieurs et architectes, la mobilité des enseignants, la construction d'infrastructures, l'échange intercontinental, l'octroi des bourses, l'initiation du partenariat avec FEDES (Association des Architectes Conseils) et bien d'autres projets pouvant renforcer la formation des étudiants et contribuer au développement de l'Université.

Père Dr. Pierre-Paul MISSEHOUNGBE  
Secrétaire Général  
[secretairegen@usdao.org](mailto:secretairegen@usdao.org)  
Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest  
(USDAO, BURKINA FASO)